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访谈嘉宾

流水白菜

心静如水_容大

访谈简介

$中国平安(SH601318)$3月21日召开2017年业绩发布会，整体业绩实现持续、

强劲增长，归母净利强劲增长42.8%，派息大幅提升100%。

中国平安作为一支难得的绩优白马股，不仅核心经营亮点多，创新科技成果也表

现出色。成立30周年之际，平安将自己定位为“国际领先的科技型个人金融生

活服务集团”，这个金融帝国，如今插上科技的翅膀，将会飞上何种高度呢？各

位球友对平安2017年的成绩单怎么看？本期访谈我们请到了平安研究达人@流

水白菜@心静如水_容大与我们一起交流探讨，聊聊关于中国平安的年报~

（进入雪球查看访谈）

本次访谈相关股票：中国平安(SH601318),中国平安(02318)
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以下内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!

[问] 南方冰：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  134号文对平安内涵价值的影响怎样？

[答] 心静如水_容大：
这个文件主要是影响理财型快返业务的发展，从而进一步影响内含价值．

[问] yxy1504234：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：明天能涨停吗？

[答] 心静如水_容大：
今天的走势与你的预期对比起来比较讽刺哦，所以投资者还是要尽可能冷静、理性，

尽可能看长、看远。

[问] Bestyu：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  平安能长期持有吗？

[答] 心静如水_容大：
以我个人的看法，也不能笼统地讲就可以或不可能长期持有，而是何如对中国平安的

基本面、业务发展、业绩、成长等进行跟踪、评估，如果没有大幅恶化，没有过度高

估，没有失去前景，自然就长期持有。否则，你说要怎么处理呢？不是很明显吗。当

然，以目前的情况地，至少在我个人可以预见的时间内，以现价来看，中国平安明显

是低估的。个人意见，仅供参考。

[问] youngggggggggger：
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关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说:  买平安比买平安保险好吧？

[答] 心静如水_容大：
这个事不能笼统地这么讲。首先，买保险还是需要，但买什么类型的保险，买什么品

种这个要因人而异，要根据自己的家庭情况、收入情况、投资能力、具体需求等综合

考虑。对于各种类型的人，都会有适合自己需要的保险，这些自然是要买的。当然，

买保险与买平安的股票并不矛盾，在这个问题上鱼与熊掌可以兼得。

[问] 成长高：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  还是希望平安一直不要高估，一直持有，倒是很省心

[答] 心静如水_容大：
这是一个理性的认识，但市场经常不理性，这其中就蕴含着机会。在基本面良好，估

值有优势，成长可持续的基础上，过度悲观，过度恐慌时就是好机会，如前期扔大

跌。如果过度乐观，股价泡沫化，如２０１５年、２００７年，就是兑现的机会。

[问] 尚林：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：两位老师好，17年平安的业绩确实非常靓丽，在一片叫好中哪些可能存在的

风险会对业绩增长造成伤害，请谈一下，谢谢。

[答] 心静如水_容大：
风险自然是有的，但风险的发生是有概率大小的，有的风险大，但发生的概率极小。

比如股市步入超级大熊市又没有外力干预，就会有中期甚至好几年的风险。比如，万

一出现大型的经验危机、大型的金融危机等，也会有风险。但有的风险一旦出现了，

就是全市场的风险，除非你能在风险来临前及时退出了这个市场。其它的话，就算平

安在今后的发展中会否犯重大战略性错误。除此外，到目前为止我个人还看不出平安

有什么明显的大风险。
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[问] grant888：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:   17年权益类投资收益不错，这对于内涵价值有影响吗，假如今年大

蓝筹不好，内含价值增速是会负面影响吧

[答] 心静如水_容大：
有这样的心理准备是了。但这个问题需要量化，不好是不好到什么程度？否则没法量

化。但总体上平安的权益投资比例有限，并且投资的标的也是市场中最优秀的公司，

并且投资的成本也非常低，所以万一发生你的这种情况，负面影响会有，但也有限。

[问] 阿彪厉害：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  对应17年的利润，给予多少倍估值合适呢？

[答] 心静如水_容大：
以个人的看法，应该主要是面向未来给估值，否则永远在追赶紧未来。也正因为这

样，所以市场才会有风岐，所以每天才会有买的有卖的，因为对未来的看法大家都是

不同的，自然在操作上就不同。

[问] 小丫嘛小二郎：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  刚刚接触保险，从哪些方面来入手呢，关注哪些内容？

[答] 心静如水_容大：
这个没有捷径，如果不是专业人士，如果不是科班出短笛，如果不是内人人士，那么

就只能主要靠长期的积累了。

[问] TAISHAN2018：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大
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说：

两位老师好，请问相对于国内其他保险公司，中国平安的竞争优势有哪些？

[答] 流水白菜：
平安的竞争优势主要是综合金融和科技＋，背后是管理层长期比较稳定，战略可以持

续几十年，因此布局往往更加深远；绩优文化；执行力到位等等。

[问] cdsboy：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说只有一句话！马总会不会干到七十岁？:

[答] 流水白菜：
巴菲特和芒格平均年龄90岁，李嘉诚最近也才退休，现代社会，年龄往往不是问题。

[问] --云淡风轻--：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：老师您好，请问昨天平安发布了2017年报，这会对近期股价有怎样的影响？

感谢。

[答] 流水白菜：
平安的年报，再次验证了它长期高成长的特质。短期看市场情绪和各方博弈，长期是

股价是称重器。

[问] 竹帛：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  您认为平安的核心竞争力在哪里？为什么那么牛？

[答] 心静如水_容大：
市场份额不断提升，经营效率雄居行业之首，这些是结果。平安的核心竞争力个人认

为可能有几个方面：一是公司明显依靠的机制、体制，包括激励、文化、培训等等；
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二是公司有一个长期稳定的卓越的管理层，这个很重要，一个大型单位如果每隔几年

就换领导，一个领导一个想法，确实很难做到非常好；三是超前的战略，比如平

安１．０至２．０到３．０的布局，领先行业太多，比如在行业内率先进行的转型，

多年积累之后代理人渠道优势非常明显，比如对金融科技的持续投入带来的产业升

级、迁越，比如综合金融、交叉营销的业务模式等等。这些都是平安在行业内的竞争

核心力。

[问] 保险螺丝钉：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  假设类似于08年金融危机来临，平安能有多大影响

[答] 心静如水_容大：
这个假设最好不要发生，一旦发生不仅是平安，是对整个市场都会有大的影响。

[问] 雨天1187：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  未来三年公司的复合增长率能达到多少。

[答] 心静如水_容大：
你讲的是利润？还是新业务价值？还是内含价值？这些不同的。

[问] 橘球猫：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:能否解释一下roev指标以及其含义？

[答] 心静如水_容大：
ＲＯＥＶ就是内含价值营运回报率指标，给你一个公式就明白了。内含价值营运回报

率=内含价值营运利润/期初内含价值。
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[问] 添针贝塔：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  为什么今天会出现这样的走势呢？是谁在卖？

[答] 流水白菜：
如果我们无法预测地震，无法精准预测天气，那么，市场的每一天，我们都无法预

测。

[问] 低调的金融圈人士：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:   您好，我是业内人士，也即将加入平安旗下，平安普惠，想问下

银监会今年的2018年4号文是否会对平安产生影响？另外，如何解读，保监会和银监

会合并对平安的影响，谢谢

[答] 心静如水_容大：
抱歉，这个４号文件具体是什么我有点对不上号。

[问] 美好的神说：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:关于保险业务，代理人的总量是否年内可以见到拐点，公司是否在研究以

全新模式面对未来保险销售环境变化？平安的估值，大幅低于同业，低于主板均值更

远低于创业板，公司对这种歧视性的估值有何市值管理计划？

[答] 流水白菜：
平安的代理人还在增长，而且平安在新渠道----互联网销售保险，电话销售保险，在市

场占据绝对的优势。保险看EV （内含价值。）。所以估值虽然还很低，但比同业并

不低

[问] 树农：
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关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说:  请问平安的合理估值是多少？现在价格买入合适吗？未来三五年平安的

业绩增速大概能保持多少？

[答] 心静如水_容大：
这个问题每个人的看法不一样，投资股票需要自己有自己的主见，否则别人讲了你也

拿不住。自己心中没底的话，别人讲再谘也是假的。但个人认为现价的平安是便宜，

未来的情况需要根据行业及公司发展情况动态调整。

[问] 天鹅的圣诞：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  请问平安旗下的陆金所，平安好医生，金融一账通跟上市公司之间

是什么关系，上市公司的财务报表中是否包含这些公司。如果拆分上市对上市公司什

么影响？

[答] 流水白菜：
陆金所好医生一账通都是平安的子公司。独角兽公司短期并没有盈利，往往需要很大

的投资，但上市后估值很高，比如平安医保科技及金融壹账通估值分别达88亿美元

及74亿美元。拆分上市当然是好消息

[问] 闹市修行er：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  如何评价平安的投资能力，是否稳健，和其他国内外同行比是什么

水平，谢谢。

[答] 心静如水_容大：
平安０８年在富通上吃了大亏，之后几年非常稳健，并且一直在学习提高中。最近几

年的表现在稳健的同时表现相当亮眼，工行、汇丰、长江电力、云南白药、碧桂园等

等都是非常漂亮的大手笔，与公司的战略一致，与未来的趋势一致，与政策导向相

符。在国内的话应该是靠前的，国际的对比我个人没研究过。
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[问] 树农：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  请问，您认为比平安更值得拥有的是哪支股？

[答] 心静如水_容大：
就未来两三年内来讲，个人确实最看好平安，不一定是涨得最好的，但一定是让我本

人拿着最安心的，并且同时收益也会不错。只是个人看法，仅供参考。

[问] 阳光-游乐：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:贵公司的人脸识别技术可以通过微表情识别贷款业务人是否撒谎，哪是否

在测谎方面有过尝试，有无在公安破案方面，有做过尝试使用？

[答] 流水白菜：
平安在人脸识别上领先，能够在多场景中运用。目前对银行，保险的业务都有一些助

力。

[问] 大风起兮燕云飞：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  平安是离上次送红股已经有几年了，是否有送红股的可能？送股符

合A股的特点，对扩大市值有利。如果又送股，10送4之类的，又送现金，岂不是更

好？管理层为什么不考虑送股？

[答] 心静如水_容大：
不建议送配，这只是一个数字游戏，一个苹果分成两半，还是一个苹果，没多出一块

苹果来。如果有条件的话，倒是建议中国平安可以考虑在适当的时候适量地回购股

票。

[问] 侠客行61：
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原帖已被作者删除

[答] 心静如水_容大：
抱歉，这种具体到操作层面的东东还是你自己来吧，成年人吃饭是需要自己动手的。

[问] 大风起兮燕云飞：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  平安综合金融，有利于各个板块银行，证券，保险等客户资源共

享。从而节省获客成本。平安二级市场的表现也会为平安综合金融业务模式的营销锦

上添花。我理解，公司会尽最大可能稳步做大市值。让平安在二级市场表现靓丽，这

样更加有利于各板块业务开展。可否这样理解？

[答] 心静如水_容大：
市值不是想做就能做大的，市值是靠公司扎扎实实干出来的，市场是需要用业绩和成

长构建的。否则贾布斯也不至于逃到美国不回来了。

[问] 财运驾到：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:请问贵公司，就关于贵公司已经将区块链这个技术应用于平安金融壹账通

业务中了，还余46家银行和1800家非银金融及准金融机构合作。这是可喜的事！但我

想问的是这个区块链技术是否产生出利润了？效果和前景如何？

[答] 流水白菜：
根据媒体报道，壹账链有望成为国际框架标准的吞吐效率解决方案。这一解决方案不

仅降低了中小银行以及金融机构获得高性能区块链底层设计服务的成本，同时也为监

管部门创造了透明、高效的监管环境。从投资平安的角度，平安的这些领先技术，其

实知道平安保持领先就可以了。毕竟平安每年千亿利润数十家子公司下，很多业务、

技术，都不值得投资者深度思考和关注

[问] Securite：

11

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/S/SH601318
http://xueqiu.com/S/02318
http://xueqiu.com/n/%E6%B5%81%E6%B0%B4%E7%99%BD%E8%8F%9C
http://xueqiu.com/n/%E5%BF%83%E9%9D%99%E5%A6%82%E6%B0%B4_%E5%AE%B9%E5%A4%A7
http://xueqiu.com/n/%E5%BF%83%E9%9D%99%E5%A6%82%E6%B0%B4_%E5%AE%B9%E5%A4%A7
http://xueqiu.com/S/SH601318
http://xueqiu.com/S/02318
http://xueqiu.com/n/%E6%B5%81%E6%B0%B4%E7%99%BD%E8%8F%9C
http://xueqiu.com/n/%E5%BF%83%E9%9D%99%E5%A6%82%E6%B0%B4_%E5%AE%B9%E5%A4%A7
http://xueqiu.com/n/%E5%BF%83%E9%9D%99%E5%A6%82%E6%B0%B4_%E5%AE%B9%E5%A4%A7


关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说:   未来2年，还有啥新看点？

[答] 心静如水_容大：
金融科技、互联网业务板块的发展是投资者需要重点关注的。

[问] 二毛和两毛：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：平安银行的机会在哪里？

[答] 心静如水_容大：
转型成功。

[问] wwfccd：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：请问，最坏情况下(假设A、H市场崩盘，债券暴跌)，权益投资大跌(假设都

回到历史低位)，对平安2018的业绩影响如何？

[答] 心静如水_容大：
需要假设的是这种情况的发生你能否提前预知，因为一旦发生这将是全市场的风险，

而不是哪一家公司的风险。不过，就算万一不幸发生了这种小概率事件，以目前还相

当便宜的平安股价来讲，也不会是受冲击最大的那些。

[问] 广州投资者：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：请教下，平安年报应该怎么看?看哪些关键点哪些指标?哪里可以看出它竞争

力?你心中平安估值大概多少？

[答] 心静如水_容大：
如果真感兴趣，可选择性看看本人的雪球原创专栏，你关心的这些问题在那里均有我
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个人的看法，包括年报的简评。

[问] tomcai_cq：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  好像看到中国平安有超过2万名研发人员，请问平安的研发主要方向

和应用领域？

[答] 心静如水_容大：
仔细看看中国平安的年报吧，投资人要对自己的投资负责，那么看年报可能是最起码

的要求的。

[问] 看多的新人：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:随着老龄化的加剧，养老产业逐渐进入公众视野。不知道贵集团如何看待

养老产业的发展？除了在寿险、健康险、养老险以及医疗产业布局之外，有没有涉足

养老社区产业或者有相关规划？

[答] 流水白菜：
平安养老险布局很早，在物流年前，平安涉足的养老地产，就包括浙江桐乡、云南西

双版纳、浙江乌镇开发养老项目。目前平安这方面的业务适当关注就可以了。

[问] 竹帛：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  您能具体阐述一下中国平安的护城河吗？谢谢！

[答] 心静如水_容大：
关于护城河，大家的看法各不相同。平安护城河就是平安的核心竞争力所在地方，前

面有一个核心竞争力的提问，可适当参考。
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[问] 树农：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  请问平安最大的竞争对手是谁？比平安优势在哪里？

[答] 心静如水_容大：
目前看独狐求败的中国平安最大的竞争对手就是平安自己。

[问] 所谓平常心：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：您认为中国平安这个业绩增速对应股价多少比较合理？

[答] 心静如水_容大：
具体价位大家看法各有不同，但个人认为现价仍然相当便宜，股价低估。

[问] 所谓平常心：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：中国平安寿险业绩增速很快，但平安银行估值相对较低，请问中国平安和平

安银行更应该选择哪个？

[答] 心静如水_容大：
这个因人而异，有人赌平安银行困境反转，所以选平安银行。我个更看好中国平安，

更安全，更可靠，确定性更高。中国平安是平安银行的爹，事实上平安银地也因为有

这个爹所以身价显得要更高一些。

[问] 小狗亲亲：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:陆金所会考虑A股上市吗？如果决定香港上市目前进展如何？

[答] 流水白菜：
最新的消息是，陆金所今年没有上市计划
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[问] 青见_：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：老师好，年报中陆金所首次实现全年盈利，您认为陆金所是否会走上市之

路？如果上市了您是否会选择购买其股票？

[答] 心静如水_容大：
当然会上市，我个人挺希望陆金所能在国内Ａ股与香港两地都挂牌上市。至于上市后

的股票，这个要看具体情况，如果一步到位，如果炒得过高，自然就只能欣赏了，再

说，持有平安就持有４０％的陆金所权益。

[问] jerryjerry：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：请问两位大大怎么看下半年长期保障类产品保费只有不到5个点增速，上半

年长期保障类产品增速有30%

[答] 流水白菜：
平安去年销售任务早就超预期完成，所以，主要目标还是在其他方面。

[问] Crystal_lll：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：两位老师好，从去年至今，中国平安股价已翻倍，目前市场上不少人认为今

年中小创的机会大于蓝筹股，您怎么看？

[答] 心静如水_容大：
别人要怎么看是别人的事，我个人只看个股，不分沪市，还是深市；不分主板，还是

中小创；不分大盘股，还是小盘股。关键是基本面、估值、成长要与股价匹配。否则

还是炒来炒去的割韭菜，坐电梯，个人对这个在好向年前就厌了，没多大意思，也没

有兴趣。
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[问] Aragorn：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：

请问内含价值与剩余边际有没有什么关系？公司的剩余边际是如何推算出来的？

[答] 流水白菜：
内含价值中的有效业务价值，和剩余边际由两个差异1、税收和资本成本不同。2、

 贴现率不同：一个基于国债收益率和投资收益率，一个风险贴现率11%

[问] 常兰涛111：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  平安目前的估值是处于合理。还是低估高估谢谢！

[答] 流水白菜：
高成长对应高估值，平安的估值不高

[问] 常兰涛111：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  保险的公司业务看起来比较复杂。请问嘉宾主要看哪几个参数衡

量。公司的业绩

[答] 流水白菜：
保险主要看内含价值增长，新业务价值增长

[问] 吴吞I：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  新单保费收入有所下降是何原因？

[答] 心静如水_容大：
主要是两个方面：一是１３４号文件禁了原来的那些理财型快返产品，新推出的产品
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吸引力下降，影响销售；会有一个市场适应期和过渡期；二是市场利率上行也一定程

度上影响到一部分客户对保险产品的购买需求。不过，保险行业是朝阳行业，处于成

长期，国家政策又是大力扶值的，经历一段时间的适应后，前景继续看好。

[问] 悦悦动在家：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:东方财富网有一篇文章《保险股高增长不再》，其中说：2018年是保险

股增长拐点，理由有三：其一、保险销售员已经达到峰值。保费是靠销售员推动的。

其二、销售人员增加，费用增速更快。其三、经营利润由利差率转向死差率，受政策

限制。请问公司认同这些观点吗？

[答] 流水白菜：
增长主要看是否有增长空间，保险还有好几倍的发展空间，至于是靠代理人增长，还

是靠代理人效率提升，还是靠其他，但总是会增长起来的。

[问] 酒香居士：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：您认为中国平安在未来的两三年里业绩增速是否能够依旧保持这么高还是有

可能更高？

[答] 心静如水_容大：
以个人的看法，如果指利润，１８年仍然会有相当抢眼的高增长，１９年、２０年也

不会差。再后面就个人来讲就只能一年一年地往后看了，明年再看２１年，后年再

看２２年，依次类似。

[问] hc0717：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  您对北上资金以及MSCI带来的国际投资者的资金以及近期新发

的MSCI基金可能给中国平安带来的影响是怎么看待的？能有多大的影响？谢谢
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[答] 心静如水_容大：
这个长期效应，短期有限。

[问] kennyzjzj：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：平安的贴现率11%，与国内其他保险公司差不多，为什么友邦中国9.55%？

 另外为什么设置11%，假设依据是什么？ 我查了下，解释类别不一。谢谢

[答] 心静如水_容大：
这个真希望保监会能统一一下政策，新华保险还是１１．５％，人寿又只

有１０．５％，大家的标准不一样，确实让皎人困惑。

[问] 国银款V：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:保监会：修订后的中国保险资金运用管理办法将于2018年4月1日起实

施。 请问该办法对平安保险的影响如何？平安科技旗下的陆金所，平安医生、金

融一账通跟上市公司之间是什么关系，上市公司持股吗？

[答] 流水白菜：
平安科技是平安旗下的公司，这些公司当然平安都有很高的持股率。新规定对平安这

样的企业来说，会比大多数险企更早适应。新规对稳健经营的企业其实影响小。

[问] 小舟撑出柳阴来：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  三季度至今，股东人数大增15万人或+50%，人均持股减少50%，

筹码阶段性地趋于分散。 你们怎么看？

[答] 心静如水_容大：
这个远远不如公司的基本面重要，看看十几年长牛股恒瑞的股东人数变化就明白了，
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关键还是公司自己的发展。

[问] 小鱼瑶瑶：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:请问平安巨额买入汇丰，为何不买些自家股票以增强平安的口碑，也起到

品牌宣传作用？

[答] 流水白菜：
保险公司买股票，目的是为了负债匹配。

[问] 兔哥八：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  公告里说由于合同贴现率下调，多计提了300多亿。这个贴现率为什

么会下调呢？国债收益率去年不是上升的吗？

[答] 心静如水_容大：
确实令人费解。但公司就是调整了，公司的说法是：对未来保险利润不受对于对应资

产组合投资收费益影响的长期寿险和长期健康险保险合同，考虑保监会财会部

函[2017]637号文等相关规定，以中央国债登记结算有限公司编制的“保险合同准备

金计量基准收益率曲线”为基础，加上税收及流动性溢价确定折现率假设，2017年评

估使用即期折现率假设调整理3.16%-4.75%，2016年是3.12%-5%

[问] 德克莱特：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：今年一年期新业务价值估计会有多大的增长？

[答] 流水白菜：
百分15的新业务价值增长应该有
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[问] TAISHAN2018：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：

两位老师好，请问相对于国内其他保险公司，中国平安的竞争优势有哪些？

[答] 心静如水_容大：
前面已有类似问题。

[问] cdsboy：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说只有一句话！马总会不会干到七十岁？:

[答] 心静如水_容大：
只要经营有方，只要身体条件允许，再加上其本人有意愿，我个人倒是希望马董像巴

菲特一样干到８０多岁、９０多岁也行。

[问] --云淡风轻--：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：老师您好，请问昨天平安发布了2017年报，这会对近期股价有怎样的影响？

感谢。

[答] 心静如水_容大：
最好不要盯着短线股价走势看，要将眼光看远、看长，更多地看公司基本面、看公司

发展情况。

[问] 添针贝塔：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  为什么今天会出现这样的走势呢？是谁在卖？

[答] 心静如水_容大：
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非常正常。因为市场是由形形象象的人构成的，有投机客，有韭菜，有夹投，有机构

，有散户，各同的群体有不同的看法，不同的预期，自然就有不同的选择。少看短期

股价走势，多看公司基本面。

[问] 龙城小将：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  请问两位大佬，对于业绩说明会上副首席执行官针对陆金所说根据

市场情况和发展需要决定上市时间表，有媒体解读为陆金所今年没有上市计划。平安

旗下这些平台上市的时间会对平安估值产生多大的影响？谢谢

[答] 流水白菜：
平安旗下的这些独角兽上市有利于股价的上升。但这些公司即便迟一点上市，它的价

值还是在那里。

[问] 美好的神说：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:关于保险业务，代理人的总量是否年内可以见到拐点，公司是否在研究以

全新模式面对未来保险销售环境变化？平安的估值，大幅低于同业，低于主板均值更

远低于创业板，公司对这种歧视性的估值有何市值管理计划？

[答] 心静如水_容大：
代理人应该还会增长，但个人认为规模已很大，提高代理人队伍的战半力也非常重

要，这一点平安仍然要向友邦学习。在市值管理方面，平安也非常用心，但关键还是

公司的基本面。平安的年报发布会、公开日等一直做得很好，透明度高，是一个市场

形象很好的公众公司。公司也有一个核心人员持股计划，这些高管和核心人员用自己

的收入从二级市场买股票，已执行三年，以往三年都是年报公布后、季报公布前的狭

小的时间窗口中从二级市场完成股票买入的，估计今年仍然如此。

[问] 罗刹大V-why：
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关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说:贵公司在2015年成为碧桂园第二大股东！今年碧桂园股价大涨！公司持有碧

桂园的股票市值也大增！是否计入公司利润？

[答] 流水白菜：
没有卖出就不会计算进利润。

[问] 天鹅的圣诞：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  请问平安旗下的陆金所，平安好医生，金融一账通跟上市公司之间

是什么关系，上市公司的财务报表中是否包含这些公司。如果拆分上市对上市公司什

么影响？

[答] 心静如水_容大：
三个公司都是中国平安上市公司的控股子公司，自然是并表的。拆分上市是好处，这

也是体现其科技投入产生价值的方式。

[问] 阳光-游乐：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:贵公司的人脸识别技术可以通过微表情识别贷款业务人是否撒谎，哪是否

在测谎方面有过尝试，有无在公安破案方面，有做过尝试使用？

[答] 心静如水_容大：
建议好好看看中国平安的年报，这是公司一项全球领先的科技成查，用于医疗健康、

医保等行业应用，并已发挥重要作用。

[问] 上山当土匪的股民：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  国外的保险类企业市场给的市盈率是多少呢？指的是市盈率范围，

谢谢您们！
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[答] 流水白菜：
保险公司不适合用市盈率估值。否则可能牛市的后期看市盈率不高进去，在熊市末期

看市盈率很高不敢买

[问] 财运驾到：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:请问贵公司，就关于贵公司已经将区块链这个技术应用于平安金融壹账通

业务中了，还余46家银行和1800家非银金融及准金融机构合作。这是可喜的事！但我

想问的是这个区块链技术是否产生出利润了？效果和前景如何？

[答] 心静如水_容大：
不要那么现实，有的科技投入不直接产生利润，但可以帮助主业扩大竞争优势，可以

提高公司竞争力，自然就比直接赚钱的效果更好。当然，也有的科技投入可以直接产

生效益，有的则是近期不产生直接效益，但长期潜力巨大。

[问] 看多的新人：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:随着老龄化的加剧，养老产业逐渐进入公众视野。不知道贵集团如何看待

养老产业的发展？除了在寿险、健康险、养老险以及医疗产业布局之外，有没有涉足

养老社区产业或者有相关规划？

[答] 心静如水_容大：
一切尽在规划中。

[问] 小狗亲亲：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:陆金所会考虑A股上市吗？如果决定香港上市目前进展如何？

[答] 流水白菜：
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回复@当当的号码:  看来记者说错了，闹了一个大新闻//@当当的号码:回复@流水白

菜:已经辟谣了，董秘说“看市场情况而定”

[问] 玩股票的新人：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  近两年我国大型企业进行了很多大型并购行动，贵公司有考虑并购

国内外其它金融保险类企业来扩大业务范围吗?

[答] 心静如水_容大：
这样的问题应该在年报发布会或公开日上向平安的高管提问，我们都是平安的股东。

[问] Fuwaer：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：平安总股份中有4亿多好像被回购了但没有注销，请详细说明一下其背景，

算每股收益时这4亿是排除的，但算每股内含价值时又包含在内，究竟是怎么回事？谢

谢两位

[答] 心静如水_容大：
你讲的确实是事实，但具体原因不详，需要进一步询问公司。

[问] 玩股票的新人：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  近两年我国大型企业进行了很多大型并购行动，贵公司有考虑并购

国内外其它金融保险类企业来扩大业务范围吗?

[答] 流水白菜：
回复@心静如水_容大:  我看这问题看了5分钟，不知道怎么回答，还是你的回答

好。//@心静如水_容大:回复@玩股票的新人:这样的问题应该在年报发布会或公开日

上向平安的高管提问，我们都是平安的股东。

24

聪明的投资者都在这里

http://xueqiu.com/n/%E5%BD%93%E5%BD%93%E7%9A%84%E5%8F%B7%E7%A0%81
http://xueqiu.com/n/%E5%BD%93%E5%BD%93%E7%9A%84%E5%8F%B7%E7%A0%81
http://xueqiu.com/n/%E6%B5%81%E6%B0%B4%E7%99%BD%E8%8F%9C
http://xueqiu.com/n/%E6%B5%81%E6%B0%B4%E7%99%BD%E8%8F%9C
http://xueqiu.com/n/%E6%B5%81%E6%B0%B4%E7%99%BD%E8%8F%9C
http://xueqiu.com/S/SH601318
http://xueqiu.com/S/02318
http://xueqiu.com/n/%E6%B5%81%E6%B0%B4%E7%99%BD%E8%8F%9C
http://xueqiu.com/n/%E5%BF%83%E9%9D%99%E5%A6%82%E6%B0%B4_%E5%AE%B9%E5%A4%A7
http://xueqiu.com/n/%E5%BF%83%E9%9D%99%E5%A6%82%E6%B0%B4_%E5%AE%B9%E5%A4%A7
http://xueqiu.com/S/SH601318
http://xueqiu.com/S/02318
http://xueqiu.com/n/%E6%B5%81%E6%B0%B4%E7%99%BD%E8%8F%9C
http://xueqiu.com/n/%E5%BF%83%E9%9D%99%E5%A6%82%E6%B0%B4_%E5%AE%B9%E5%A4%A7
http://xueqiu.com/S/SH601318
http://xueqiu.com/S/02318
http://xueqiu.com/n/%E6%B5%81%E6%B0%B4%E7%99%BD%E8%8F%9C
http://xueqiu.com/n/%E5%BF%83%E9%9D%99%E5%A6%82%E6%B0%B4_%E5%AE%B9%E5%A4%A7
http://xueqiu.com/n/%E5%BF%83%E9%9D%99%E5%A6%82%E6%B0%B4_%E5%AE%B9%E5%A4%A7
http://xueqiu.com/n/%E5%BF%83%E9%9D%99%E5%A6%82%E6%B0%B4_%E5%AE%B9%E5%A4%A7
http://xueqiu.com/n/%E5%BF%83%E9%9D%99%E5%A6%82%E6%B0%B4_%E5%AE%B9%E5%A4%A7
http://xueqiu.com/n/%E7%8E%A9%E8%82%A1%E7%A5%A8%E7%9A%84%E6%96%B0%E4%BA%BA


[问] 我会比噢：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:平安银行和陆金所同为平安控股子公司。个人感觉二者业务有许多重复，

不知道贵集团如何看待二者在集团中的地位和作用？未来会有怎样的差异性规划？

[答] 心静如水_容大：
以个人理解，平安银行是＋互联网，陆金所是互联网＋。

[问] 大哥套妹纸：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:请问，陆金所计划在4月份上市，陆金所的收益是否会记录到2018年的财

报中？如果是，陆金所去年一年的净利润大概是在什么区间？

[答] 心静如水_容大：
应该会，具体是多少到时看年报。

[问] spdwjw：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  四季度会计估计变更还是有180多亿冲减利润，十年国债曲线已经向

上，是否合理?

[答] 心静如水_容大：
个人认为不太合理，但从公司的说法看，也是合规的：对未来保险利润不受对于对应

资产组合投资收费益影响的长期寿险和长期健康险保险合同，考虑保监会财会部

函[2017]637号文等相关规定，以中央国债登记结算有限公司编制的“保险合同准备

金计量基准收益率曲线”为基础，加上税收及流动性溢价确定折现率假设，2017年评

估使用即期折现率假设调整理3.16%-4.75%，而2016年是3.12%-5%

[问] 上山当土匪的股民：
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关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说:  国外的保险类企业市场给的市盈率是多少呢？指的是市盈率范围，谢谢

您们！

[答] 心静如水_容大：
对个人看法，如果一家公司有比较稳定的业绩表现，是适合用市盈率进行估值。当

然，保险行业有保险行业的特殊性，成本前置，利润后置、股东权位虚化，所以业内

更多地用ＰＥＶ等进行估值，如果用市盈率是行估值的话题，对于保险行业仍然处于

成长期的国家及保险公司为讲，容易导致人为低估（看起来市盈率高，实际并不高）

[问] Stanleychuan：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  你觉得目前市场是用pev,peg,还是pe给平安估值？市场主导的估值

是看哪个关键数据呢？还是是新业务价值growth呢？

[答] 心静如水_容大：
个人认为这些工具都可以用，关键是用的方法是否正确，需要考虑保险行业的特殊

性（具体见上一个问题）。

[问] 天蓝蓝1318：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：平安未来还能分拆出多少独角兽？

[答] 心静如水_容大：
蓝蓝自己知道的，这是来凑热闹了。

[问] 拍公交的你：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:请问贵公司合并上市公司平安银行的报表为何按照100%权益合并 通

达信里面显示贵公司持有000001权益只有55%左右 是否应该按照所有持部分进
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行权益合并呢？另外公司控股 上海家化 战略投资融创中国和碧桂园 是否 合并到

贵公司报表里面呢？按照所持有持部分进行权益合并？

[答] 心静如水_容大：
建议多学一学财务知识。

[问] 罗刹大V-why：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:贵公司在2015年成为碧桂园第二大股东！今年碧桂园股价大涨！公司持

有碧桂园的股票市值也大增！是否计入公司利润？

[答] 心静如水_容大：
已经卖掉的几十亿自己是进了损益表，还没有卖的要看放在哪个科目，不同的科目会

有不同的处理。

[问] 龙城小将：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  请问两位大佬，对于业绩说明会上副首席执行官针对陆金所说根据

市场情况和发展需要决定上市时间表，有媒体解读为陆金所今年没有上市计划。平安

旗下这些平台上市的时间会对平安估值产生多大的影响？谢谢

[答] 心静如水_容大：
这是正确的态度，公司的目标是股东价值最大化，这个要支持。

[问] 独眼的佐罗：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:请问平安好医生现在的上市进程如何了，预计什么时候会开始正式进行招

股呢？平安对这个产品的未来有何发展构想？

[答] 心静如水_容大：
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这个需要问公司。

[问] 德克莱特：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：今年一年期新业务价值估计会有多大的增长？

[答] 心静如水_容大：
乐观一点１５％－２０％，悲观一点１０％左右。

[问] 小鱼瑶瑶：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:请问平安巨额买入汇丰，为何不买些自家股票以增强平安的口碑，也起到

品牌宣传作用？

[答] 心静如水_容大：
上市公司买自家股票持有是不允许的，但有一种情况例外，就是上市公司股票回购，

是要注销的或用于员工激励等用途。

[问] 国银款V：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:保监会：修订后的中国保险资金运用管理办法将于2018年4月1日起实

施。 请问该办法对平安保险的影响如何？平安科技旗下的陆金所，平安医生、金

融一账通跟上市公司之间是什么关系，上市公司持股吗？

[答] 心静如水_容大：
扎好篱笆是好事，只有守好门了，才有更好更稳健的未来。那三家公司都是中国平安

的控股子公司，合并报有。

[问] 悦悦动在家：
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关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说:东方财富网有一篇文章《保险股高增长不再》，其中说：2018年是保险股增

长拐点，理由有三：其一、保险销售员已经达到峰值。保费是靠销售员推动的。其

二、销售人员增加，费用增速更快。其三、经营利润由利差率转向死差率，受政策限

制。请问公司认同这些观点吗？

[答] 心静如水_容大：
切忌只见树林、不见森林，也忌盲人摸象。看问题要看核心因素，要关注主要矛盾，

而不是关心一点旁枝末节。中国的保险市场潜力还巨大，并且国家政策扶植力度很

大，大趋势是还有大的发展空间。

[问] 小狗亲亲：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:陆金所会考虑A股上市吗？如果决定香港上市目前进展如何？

[答] 心静如水_容大：
个人也希望陆金所能在香港和内地同时上市。

[问] jerryjerry：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：请问两位大大怎么看下半年长期保障类产品保费只有不到5个点增速，上半

年长期保障类产品增速有30%

[答] 心静如水_容大：
历史有历史的局限性，看看今年会怎么样就明白了。

[问] 常兰涛111：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  平安目前的估值是处于合理。还是低估高估谢谢！
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[答] 心静如水_容大：
个人认为低估。但与股价的短期表现无关。

[问] 常兰涛111：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  保险的公司业务看起来比较复杂。请问嘉宾主要看哪几个参数衡

量。公司的业绩

[答] 心静如水_容大：
主要有股东权益、保费结构、新业务价值率］新业务价值、内含价值、剩余边际及剩

余边际摊销、代理人、长端利率走势、行业政策等。

[问] 常兰涛111：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  平安相比，茅台来说谁更具备投资价值了。目前现在这个价格谢

谢！

[答] 心静如水_容大：
个人看法两三年内更看好平安。两三年后的事则需要等每过一年再看后面的两三年。

[问] 小小小小鳄鱼：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：如果发生朝鲜战争，对中国平安的影响？

[答] 心静如水_容大：
看起来大概率是打不起来了，因为那个胖子服软了。

[问] 北风之神甲：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_
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容大  说:  刚刚的业绩会最后澄清陆金所会看市场情况确定上市情况，既没肯定也没否

定，按今年财报看，集团内含价值8200亿，询问一，按目前增速能否18年达到万亿内

含，概率多大，二，对于估值方面，一直以友邦来对比，请问这样是否合适，心目中

的PE和PEV是多少

[答] 心静如水_容大：
个人看法：一是１８年内含价值有希望达到１万亿左右；对于这种问题，最好是给个

区间，比如９８００－１００００亿。二是友邦是保险公司，平安不只是保险公司，

如果真要对比，应该用平安寿剑对标友邦，这样的话平安人寿的估值不应该比友邦

低。

[问] Stevevai1983：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：在你们的模型中，预估未来5年年化EV增速是多少？

[答] 心静如水_容大：
１５％左右。

[问] bigfatcat：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：平安寿险代理人增员开始困难，财险折扣率增大竞争加剧成本上升可能，银

行坏账还没完全处理，互联网和科技还不能真正贡献盈利，平安18年靠什么增长？

[答] 心静如水_容大：
如果只是利润，其实大部分早已锁定。仅仅是风险准备金就能提供２００－３００亿

增量，剩余边际摊销至少１００亿以上增量，投资假设这些由不确定的需要看公司的

水平和市场的表现。不过，对于保险股投资者还是不建议过于关注当期利润这个不是

太重要的指标，但市场确实喜欢看这个。

[问] 叶翔：
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关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对 @心静如水_容大  说：请问荣

大，您认为目前平安合理的市值应该在多少？

[答] 心静如水_容大：
以１８年为界，现价明显低估，具体多少各人看法不一。

[问] 飞翔的猪娃：
关于$中国平安(SH601318)$$中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_容大

 说：中国平安越来越像是一个综合集团，保险业务收入占比在不断降低。这个时

候对中国平安估值采用什么方式较好，是内含价值还是PE或者还是其他的？？如果还

是内含价值的话，非寿险部分内涵价值如何计算？

[答] 心静如水_容大：
最好是分部估值。

[问] 木头大师：
$中国平安(SH601318)@心静如水_容大  @流水白菜  两位大V吹平安真是吹的

风生水起呀。请问你们对第四季度新业务价值同比下降12%怎么看？

[答] 心静如水_容大：
你号称木头大师难道真的是木头人？不会连一个小学三年级的数学题也算错吧？ $

中国平安(SH601318)$  @流水白菜

[问] hc0717：
关于$中国平安(SH601318)$ $中国平安(02318)$，对@流水白菜  @心静如水_

容大  说:  您对北上资金以及MSCI带来的国际投资者的资金以及近期新发

的MSCI基金可能给中国平安带来的影响是怎么看待的？能有多大的影响？谢谢

[答] 心静如水_容大：
回复@Amen罗斯柴尔德:  不好意思，受雪球邀请与白菜兄一起做一期中国平
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安2017年年报的访谈，所有问题的答得都要求转发到主页上。//@Amen罗斯柴尔德:

回复@心静如水_容大:被你刷屏了

[问] 木头大师：
$中国平安(SH601318)@心静如水_容大  @流水白菜  两位大V吹平安真是吹的

风生水起呀。请问你们对第四季度新业务价值同比下降12%怎么看？

[答] 心静如水_容大：
回复@木头大师:  你看的是“中国不平安”的报表吗？我的看的是“中国平安”的

报表：2017年全年673亿，前三季度537.4亿，这样2017年四季度单季135.6

亿；2016年全年508.5亿，前三季度396.7亿， 这样2016年四季度单度111.8

亿。负还是正？ 不仅木头，而且高度近似+高度老化，所以近的远的都看不清。$

中国平安(SH601318)$//@木头大师:回复@心静如水_容大:@流水白菜  @心静如

水_容大  恭喜容大答对了，我的QQ名就叫木头人。BUT,从年报和三季报可

知，2017年四季度寿险实现新业务价值136.19亿元，2016年四季度寿险新业务价

值154.57亿元，同比下降11.89%。请指出我的错误何在？

[问] 木头大师：
$中国平安(SH601318)@心静如水_容大  @流水白菜  两位大V吹平安真是吹的

风生水起呀。请问你们对第四季度新业务价值同比下降12%怎么看？

[答] 心静如水_容大：
回复@木头大师:  所以讲你是书呆子，木头人，那是偿一代的，不是同一口径，同

一口径的对开代2016年前三季度骒396.7亿（2016年年报是偿二代了，口径相同

了），明白了没有？看死书不如无书，看死报表不如无报表。  $中国平

安(SH601318)$//@木头大师:回复@心静如水_容大:我除了上图，再无他法。@心静

如水_容大  查看图片

（完）
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以上内容来自雪球访谈，想实时关注嘉宾动态?立即下载雪球客户端关注TA吧!
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